

Conférence mondiale en collaboration avec le Gouvernement du Cameroun

Note conceptuelle

1. Contexte

La Journée internationale de l'alphabétisation (JIA) 2024 est célébrée sous le thème « Promouvoir l'éducation multilingue : l'alphabétisation pour la compréhension mutuelle et la paix ».

L'alphabétisation¹ est un droit et autonomise les individus. Elle ouvre les portes à la jouissance d'autres droits humains et à de plus grandes libertés.

et de la non-discrimination, l'État de droit, la solidarité, la justice, la diversité et la tolérance, et pour établir des relations harmonieuses avec soi-même, les autres et la planète. Elle est donc essentielle pour atteindre l'Agenda 2030 pour le développement durable et les 17 Objectifs de Développement Durable (ODD) (ONU, 2015) et pour créer des sociétés pacifiques et durables, sans laisser personne de côté.

L'humanité a progressé en matière d'alphabétisation. Il y a environ 50 ans, près d'un quart des jeunes manquaient de compétences de base en lecture et écriture, contre moins de 8 % en 2021. Cette tendance positive peut être

Comment l'alphabétisation peut-elle contribuer à favoriser la compréhension mutuelle et la paix dans des contextes multilingues, tout en s'appuyant sur des principes des droits humains et dans une perspective d'apprentissage toute au long de la vie ? Tout d'abord, il est important de veiller à ce que l'alphabétisation soit abordée de manière appropriée dans les documents de politique connexes, tels que les stratégies nationales de développement et les politiques en matière d'éducation, les

literacy@unesco.org

www.unesco.org/fr/days/literacy

#JournéeDeLAlphabétisation